

BARCELONA DIMECRES, 17 DE MARÇ DEL 2021. AÑO XXII, Nº 4825

# La UE no halla indicios de que la vacuna de AstraZeneca genere trombos

La Agencia Europea del Medicamento defendió ayer la vacuna, un día después de que varios países europeos la suspendieran. **PÁGINA 2** 

El Govern prevé mantener la movilidad por toda Catalunya en Semana Santa Página 4

# TRÁFICO

La DGT endurece multas: 6 puntos menos por conducir con el móvil en la mano

PÁGINA 7

LAPORTA CONSIGUE EL AVAL Y HOY SERÁ NOMBRADO PRESIDENTE PÁGINA 12





El protocolo sí importa. Nadia Calviño estaba en contra de subir el SMI; Yolanda Díaz defendía subirlo. La batalla la ganó la primera. Otro conflicto: Calviño, representante de la ortodoxia europea, se situó en contra de dar más derechos a los *riders*; Díaz, militante del PCE, fue la principal batalladora a favor del colectivo. Esta vez ganó Díaz. Dieron las peleas desde escalones muy diferentes. Una era 'solo' ministra, la otra vicepresidenta. Ahora que las dos serán vicepresidentas, es lógico que Sánchez diga que sí importa cuál de las dos se sienta más cerca en el banco azul. Es más que «una cuestión técnica». •

# Sánchez sitúa a Díaz como vicepresidenta tercera para dar prevalencia a Calviño

**ORDEN** Defiende que la cartera de Trabajo debe estar siempre por detrás de Economía **NEGOCIACIÓN** UP acepta y cambia con el PSOE la vicepresidencia segunda por la tercera

PÁGINA 5



Barcelona aprobó ayer el macroproyecto de reurbanización de la Rambla, con un presupuesto de 44,5 millones, aunque sin fecha de inicio. Se hará una primera actuación con la retirada de quioscos y cambio del pavimento. Página 10



Luis Alcázar, dueño de la tienda Black Pepper & Co, proveedor de los grandes chefs, nos introduce en el mundo de las especias, la guinda de cualquier plato.





# La EMA no halla indicios de que AstraZeneca cause los trombos

# LA INVESTIGACIÓN del

organismo europeo sobre los efectos de la vacuna será presentada mañana **EL GOBIERNO** asegura que la suspensión de la vacunación no afectará al calendario de inmunización

### **PABLO RODERO**

La Agencia Europea del Medicamento (EMA) dio ayer un nuevo espaldarazo a la vacuna de AstraZeneca contra la Covid-19, insistiendo en que los beneficios de la inmunización siguen superando a los riesgos de efectos secundarios tras los casos de trombosis sobre los que se ha informado en personas que habían sido inoculadas con este preparado.

La directora gerente de la EMA, Emer Cooke, aseguró que no se han encontrado «indicios» que demuestren una relación entre estos casos de coágulos y la vacunación en una rueda de prensa en la que explicó que el organismo se encuentra desarrollando una investigación cuyos resultados se harán públicos mañana.

«Todavía estamos firmemente convencidos de que los beneficios de la vacuna de AstraZeneca para prevenir la Covid-19 con sus riesgos asociados de hospitalización supera los riesgos de los efectos secundarios», expresó la irlandesa. «En la actualidad, no hay indicios de que la vacunación hava causado estas condiciones».

El comité de seguridad de la EMA inició la semana pasada una investigación de los casos que fueron reportados por diferentes países europeos y se está reuniendo prácticamente a diario desde entonces, incluido ayer, para analizar toda la información disponible.

Desde que se informara de los casos de trombosis, una veintena de países europeos han decidido en los últimos días suspender la vacunación con este preparado hasta que concluya la evaluación de la EMA, entre ellos España, que lo anunció este lunes por la tarde.

El Reino Unido, que ya ha inyectado a más de 10 millones de personas la vacuna de AstraZeneca, desarrollada por la



Una profesional sanitaria, con una jeringuilla y un vial de la vacuna de AstraZeneca en Valencia. 🗈

británica Universidad de Oxford, ha optado por continuar con la vacunación tras haber detectado 13 casos de trombosis en personas que habían recibido esta vacuna.

El lunes, mientras Alemania, Francia, Italia y España anunciaban la suspensión de la vacunación, la Organización Mundial de la Salud (OMS) insistía en que no había «motivos para el pánico» y pedía seguir inmunizando con la vacuna de AztraZeneca.

En España, el Gobierno descartó ayer que esta suspensión de la inoculación de dosis de la vacuna de AstraZeneca vaya a alterar el calendario de inmunización, según el cual se espera lograr que el 70% de la población este vacunada a lo largo del verano.

En la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Ministros, la portavoz del Gobierno, María Jesús Montero, insistió en el mensaje de «absoluta tranquilidad» porque la paralización decretada ayer por España y otros países europeos es «cautelar y temporal».

# La incidencia media frena en seco... y sube en 11 comunidades

Hace ya una semana que la curva del coronavirus es una meseta de horizonte preocupante. El Ministerio de Sanidad notificó ayer 4.962 nuevos positivos y 141 fallecidos, datos que certifican, por un lado, que el descenso en la transmisión del virus se ha estancado, mientras que la mortalidad acumula ya seis jornadas por debajo de los 200 decesos diarios, algo que no ocurría desde septiembre.

La incidencia volvió a caer ayer en España hasta situarse en 127,8 casos por cada 100.000 habitantes en 14 días, lo que supone un descenso de solo el 0,9% respecto a la jornada anterior. Además, la bajada ha estado impulsada por solo seis comunidades y, en las 11 restantes, la incidencia se incrementó, aunque en la mayoría por debajo del 2%.

En los hospitales, por ahora, las altas siguen superando los nuevos ingresos, lo que arrastra la curva hacia abajo. Hay 8.348 pacientes con Covid (334 menos que el lunes), que suponen una ocupación media del 6,7%. De ellos, 2.037 están en UCI, donde la presión es del 20.24%. ● J. M.



# 20M.ES/CORONAVIRUS

Puedes consultar todas las noticias relacionadas con el coronavirus y la vacunación en la web 20minutos.es

# PREGUNTAS

¿Hubo efectos secundarios en los ensayos? ¿Y la 2.ª dosis?

Lasuspensión cautelar de la vacunación con AstraZeneca plantea muchas dudas, sobre todo a quienes va han recibido una dosis

## ¿POR QUÉ NO SE PARÓ ANTES LA VACUNACIÓN CON ASTRAZENECA?

Por un lado, la Agencia Europea del Medicamento (EMA, por sus siglas en inglés) recoge que hasta el 10 de marzo se registraron 30 casos de eventos tromboembólicos entre cinco millones de personas vacunadas con AstraZeneca en países de la Unión Europea. Cabe recordar que en el Reino Unido, donde se ha empleado esta vacuna de forma masiva, hasta el 8 de marzo se habían detectado 18 casos de trombosis (14 embolias de pulmón y 4 trombosis venosas profundas) entre los 9,7 millones de personas inoculadas.

La EMA sostiene que «el número de eventos tromboembólicos en general en las personas vacunadas no parece ser mayor que el observado en la población general».

# ¿POR QUÉ SE PARALIZA AHORA?

Desde el pasado sábado 13 de marzo, se han recibido algunas notificaciones de un tipo específico y «muy poco frecuente en la población general» de acontecimiento trombótico. «Se trata de casos de trombosis venosa cerebral (concretamente, trombosis de senos venosos cerebrales, TSVC), con la particularidad de ir asociadas a una disminución del número de plaquetas en sangre, lo que sugeriría una activación anormal del sistema de la coagulación que daría como resultado esa obstrucción de las venas cerebrales», explican desde la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (Aemps).

De este tipo específico de trombo se han notificado, hasta el lunes 15 de marzo, 11 casos entre los 17 millones de personas vacunadas con AstraZeneca en la Unión Europea. De estos 11 casos, uno se ha registrado en España, cuatro en Noruega y seis en Alemania.

«Son muy pocos casos en números absolutos, pero nos parece que tanto por la agrupación de casos como por la importancia cualitativa de cada uno de ellos, puede que lo que se está encontrando ahora exceda a lo que corresponde a la población general [...] y nos parece prudente parar y esperar a la valoración de la EMA», argumentó el lunes la directora de la Aemps, María Jesús Lamas.

### ¿CUÁL ES LA INCIDENCIA ENTRE VACUNADOS? ; Y FN GENERAL?

La incidencia de eventos tromboembólicos entre la población vacunada es de 0,01 casos por cada 100.000 habitantes, mientras que la incidencia en la población general es de 116 casos por cada 100.000 habitantes, de acuerdo a las cifras extraídas del Registro Informatizado de Pacientes con Enfermedad Tromboembólica de la Sociedad Española de Medicina Interna.

Respecto a la trombosis de senos venosos cerebrales, la incidencia en la población general es de 1,3 casos por cada 100.000 habitantes cada año, una cifra que asciende a 2,6 en el caso de las mujeres. Fuera del contexto de la vacunación, la literatura científica no ha conseguido determinar los factores de riesgo de esta enfermedad.

### ¿SE DETECTARON TROMBOS EN LOS ENSAYOS CLÍNICOS?

Según explicó el lunes la directora de la Agencia Española del Medicamento, en los ensayos clínicos de la vacuna de AstraZeneca, en los que participaron cerca de 20.000 personas del Reino Unido, Brasil v Sudáfrica. «lo que se encontró es que los eventos tromboembólicos más comunes eran iguales de frecuentes entre quienes recibían vacuna que entre quienes recibían placebo. Esto significa que la gente sigue teniendo problemas de salud se ponga la vacu-

«Otra cosa -prosiguió- son estos casos más específicos y que ahora nos parece que la incidencia es algo mayor de lo que cabría esperar en la población general si no se estuvieran poniendo vacunas», indicó.

# CUÁLES SONLOS SÍNTOMAS

Las autoridades sanitarias explicaron el lunes que los síntomas de este tipo específico de trombosis en las venas del cerebro «aparecen entre los 3 y los 14 días posteriores al pinchazo» y se caracterizan por un «dolor de cabeza muy intenso e inusual que no cede con analgésicos, que empeora al tumbarse, que se acompaña de alteraciones visuales, vómitos, sangrados v otro tipo de manifestaciones neurológicas».

# Y LOS TRABAJADORES

# YA VACUNADOS?

En España se han administrado 939.534 dosis de AstraZeneca a personas menores de 55 años pertenecientes a grupos de trabajadores esenciales como personal sanitario y sociosanitario, grandes dependientes no institucionalizados, personal de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, Emergencias, do-

La directora de la Aemps añadió, para dar tranquilidad, que lo que cabe esperar de estar vacunado con la primera dosis de este suero es «estar protegido parcialmente» contra la Covid-19. Sobre si se cumplirán los plazos de administración de la segunda dosis, la ministra de Sanidad. Carolina Darias, señaló que «hay margen» hasta que la EMA se pronuncie, pues el espacio entre dosis de AstraZeneca es de hasta 12 semanas.

El vicepresidente de la Asociación Española de Vacunología, Fernando Moraga-Llop, plantea la hipótesis de que se podría completar la pauta de inmunización administrando la segunda dosis con una vacuna del mismo tipo que la de AstraZeneca,como la de Janssen o la rusa Sputnik. ● L. BELENGUER

# GARANTÍA CELA

DE QUE PAGARÁS MENOS.







Coche

Moto

Hogar

- Elige cómo pagar: mes a mes, trimestral, semestral o anual.
- En caso de cierre de negocio, nos hacemos cargo del pago de tu seguro.
- ¿Menos kilómetros de lo que pensabas?
   Te devolvemos el importe correspondiente.

ES EL MOMENTO DE CAMBIARTE

917 701 772



lineadirecta.com

Garantía real de que pagarás menos: Solo para nuevos contrataciones. La compensación por uso del coche se realizará mediante puntos Porque TU Vuelves del programa SUMA en Línea hasta un máximo de hasta 100 €, al finalizar la anualidad. Ayuda Autónomos aplicable al seguro en vigor contratado con Línea Directa. Solo para autónomos que acrediten el cese de su actividad durante el periodo de vigencia de la Campaña. Promociones válidas hasta el 31/03/2021. Contrataciones sujetas a normas de suscripción de la compañía. Consulta todas las condiciones en www.lineadirecta.com

# Drogas y Covid: «Ha bajado **el consumo** por el menor acceso en la calle»

# 20MINUTOS CON...

Entrevista con la doctora Laia Miquel, psiquiatra en la Unidad de Conductas Adictivas del Hospital Clínic de Barcelona

### **PURI CARO**

zona20barcelona@20minutos.es/@20mBarcelona

La Unidad de Conductas Adictivas del Hospital Clínic de Barcelona atiende a 1.500 personas al año por parte de un equipo multidisciplinar de psicólogos, psiquiatras, enfermeros, trabajadores y educadores sociales. Un trabajo ingente en cuanto a salud pública que se enfrenta desde hace un año a un escenario nunca visto en la medicina reciente: el de tratar las adicciones a diferentes sustancias de sus pacientes en un contexto de pandemia mundial.

Por ello, el departamento está analizando junto a otros centros de referencia europeos qué implicaciones están teniendo el confinamiento y las restricciones de la Covid en las conductas adictivas de los usuarios.

Hablamos con la doctora Laia Miquel, psiquiatra de la Unidad, sobre esta investigación incipiente que combina el estudio del consumo de sustancias desde una perspectiva de salud pública y de salud mental. La XIII Encuesta sobre Alcohol y otras Drogas en España (Edades) arroja datos previos a la pandemia que han cambiado sustancialmente con la irrupción



del coronavirus. Publicada en marzo de 2020, apuntaba a un descenso en el consumo diario de tabaco (el 32,3% de la población de 15 a64 años) mientras que el 4,2% en la población de 15 a 64 años presentaba un posible consumo de riesgo de alcohol, la cifra más baja desde 2009.

Los expertos se debaten entre dos hipótesis a la hora de estudiar cómo ha impactado el confinamiento en el consumo de alcohol. Hay dos teorías. Por un lado, el confinamiento de la pandemia ha provocado el cierre de tiendas y restricción en la movilidad de los ciudadanos que ha conllevado un menor acceso al alcohol y a las drogas ile-

gales. En consecuencia, ha bajado el consumo. A pesar de que los supermercados estaban abiertos, la gente ha salido poco a la calle. Por otro lado, la pandemia podría suponer un estrés añadido en la población general, lo que podría haber conllevado un aumento del consumo de alcohol. Entre los investigadores hay publicaciones que optan por una opción u otra. ¿Y por cuál se inclina la Unidad de Conductas Adictivas del Clínic? Lo que nosotros hemos visto es que entre la mayoría de ciudadanos no se ha modificado su forma de consumo (por encima del 60%). En el caso del alcohol se ha observado un des-

baco y de cannabis. El consumo de alcohol ha disminuido por un menor acceso al mismo, mientras que el incremento del consumo de tabaco o cannabis se podría explicar como una manera de reducir el estrés que provoca el contexto pandémico. ¿Y entre sus pacientes? Entre los usuarios en tratamiento en la Unidad de Conductas Adictivas ha bajado el consumo de cocaína o cannabis por el menor acceso a las sustancias en la calle. Menos en el caso de los sedantes, que ha experimentado un aumento de su prescripción, sobre todo entre mujeres. También ha bajado el consumo de tabaco y de alcohol entre ellos. ¿A qué más factores se puede deber este descenso? A pesar del encierro, hemos podido hacer un seguimiento del tratamiento de los pacientes de forma telemática, por lo que han tenido acceso, vigilancia y continuidad en los tratamientos farmacológicos. Los médicos hemos trabajado a distancia. ¿Es efectivo este tipo de seguimiento online con las adicciones? La opción telemática no es demasiado buena para nosotros porque trabajamos con el vínculo y mediante una pantalla es mucho más difícil que presencialmente, pero como aspecto positivo, las sesiones en línea nos han permitido aumentar la frecuencia de las visitas. El consumo de sustancias es a menudo un comportamiento causado por múltiples factores y un 60% de pacientes cuentan con traumas psicológicos previos. La Unidad desarrolla en estos momentos un programa para tratar el trauma psicológico de forma coadyuvante.

censo mientras que ocurrió lo

contrario en el consumo de ta-

Nunca antes se ha podido estudiar en humanos la relación entre el estrés causado por las restricciones y el aislamiento social de la pandemia y el abuso de alcohol, ¿qué supone esto a nivel médico? Está siendo una oportunidad para analizar una situación estresante natural sobre toda la población y observar

BIO

# Laia Miguel

Licenciada en Medicina y Cirugía por la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB) en 2004 y especializada en Psiquiatría desde 2009. Experta en el campo de las drogodependencias, desarrolla una intensa actividad como investigadora.

«El consumo de tabaco y cannabis ha aumentado en el confinamiento en la población como forma de reducir la ansiedad»

«En cambio, el consumo de alcohol ha bajado por un menor acceso al mismo»

qué sucede cuando estamos sometidos a esta presión. Hay gente que en esta pandemia está sufriendo mucho y el estrés psicológico prolongado acaba teniendo impacto sobre la salud mental. Se ha demostrado que, realmente, no tener acceso a una sustancia hace que disminuya su consumo. Ya había estudios que apuntan a ello. Por ejemplo, el consumo de alcohol obedece a diferentes patrones y uno es el social. Si no se ha podido ir al bar a ver el fútbol con los amigos, pongamos por caso, no se ha podido consumir.

¿El encierro ha tenido entonces un efecto positivo en ellos? Ha sido una manera de evitar situaciones de riesgo en consumo durante la situación de restricciones. Y cuando ha habido reapertura hemos visto a usuarios que han empeorado. También estamos intentando investigar si el impacto de la pandemia en el consumo de alcohol ha sido diferente por países a nivel europeo. En los mediterráneos, donde el consumo es más social, ha bajado. Sin embargo, en los países nórdicos no.

# ANÁLISIS

Covid-19 y gestión pública



Por Jaume Barberà

omo se ha dicho un millón de veces, los Estados, con contadas excepciones, nos han fallado. Deberían habernos protegido y fallaron. ¿Por qué? Bien, la pregunta da para una enciclopedia. Pero en todos ellos creo que hay un punto en común: mala gestión de todo lo público. Y eso corresponde a los gobiernos, ya sean estatales. autonómicos y/o locales si se da el caso. ¿Se acuerdan de que esto era como una gripe?, ¿se acuerdan de que no había suficientes mascarillas ni en los hospitales?, ¿se acuerdan de los centenares y centenares de sanitarios que se contagiaron por no tener a su disposición el material necesario y adecuado?. ¿se acuerdan de lo que llegamos a pagar por una mascarilla?, ¿se acuerdan de la cantidad de mensajes contradictorios que nos daban y nos dan tropecientos mil, se supone que especialistas, sobre lo que debemos hacer o no?, ¿se acuerdan de la cantidad de gente que pasó meses sin recibir ayuda económica?, ¿se acuerdan de la cantidad de medidas decretadas por los gobiernos que los jueces investidos en epidemiólogos anulaban? Para no cansarles, les voy a poner un ejemplo. Varios países, entre ellos España, han suspendido provisionalmente la administración de la vacuna de AstraZeneca después de casos de trombosis. Los mismos que dijeron que la Covid era como una gripe ahora te dicen que la vacuna de AstraZeneca es segura. ¿Se los creen? Y representan a la administración, es decir, la gestión de lo público. Pues eso.

# El Govern contempla mantener la movilidad en Semana Santa

La consellera portavoz del Govern, Meritxell Budó, afirmó ayer que el levantamiento del pasado lunes del confinamiento comarcal en Catalunya es una medida «que nos da una idea de que la movilidad con tu burbuja de convivencia estará permitida» en Semana Santa, al igual que sucedió en las pasadas fiestas navideñas.

En principio, dijo Budó, esto se permitirá más allá del próximo domingo 28 de mar-

zo, fecha en la que acaban las actuales medidas restrictivas por la Covid, y siempre «que no haya un empeoramiento de la situación epidemiológica» en Catalunya.

Así pues, los catalanes podrán irse de vacaciones por el territorio autonómico dentro de su grupo de convivencia, eso sí, «siendo conscientes de que habrá medidas de protección y sanitarias vigentes también en las segundas residencias» u otros luga-

res de vacaciones que exigen «responsabilidad» por parte de la ciudadanía.

En referencia a la petición de los sectores turísticos y de la restauración de poder prever con cierta antelación una posible reapertura de sus negocios de cara a permitir nuevamente el horario de cenas en la hostelería, el retraso del toque de queda y los traslados vacacionales, Budó indicó que, «si en 15 días hay algún indicador que nos per-



«Si en 15 días podemos avanzar, hablaremos antes con los sectores afectados para que puedan planificarse»

MERITXELL BUDÓ
Consellera portavoz del Gov

mita avanzar, hablaremos antes con los sectores afectados para que estos puedan planificarse». «No será una decisión de un día para otro», aseguró.

«La medida que afectaba más directamente a la Semana Santa era la movilidad», reiteró, «pues condicionaba mucho cómo se celebraría», repitió antes de confirmar de nuevo que «por Semana Santa estará permitida la movilidad dentro de la burbuja de convivencia (lo que incluye a parejas que no vivan juntas) y dentro de Catalunya». Y que, si se decretan medidas adicionales, estas «se valorarán en los próximos días en función de los indicadores» de la epidemia. • P. CARO

# Sánchez sitúa a Nadia Calviño delante de Yolanda Díaz en las vicepresidencias



La actual ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, camina detrás de la vicepresidenta Calviño y la ministra de Hacienda, M.ª J. Montero. EFE

EL PRESIDENTE alega que no debe anteponerse la vicepresidencia social a la económica IGLESIAS pedía que Díaz ocupara el puesto que él dejara para cumplir el acuerdo de coalición LA CARTERA de Derechos Sociales y Agenda 2030 será para Ione Belarra

# CLARA PINAR / DANIEL RÍOS

actualidad@20minutos.es/@20n

La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, se convertirá en vicepresidenta del Gobierno cuando salga de él Pablo Iglesias, pero no ocupará exactamente su puesto, la vicepresidencia segunda. El presidente Pedro Sánchez decidió ayer que sea vicepresidenta tercera y conserve su actual ministerio, además de ascender a Nadia Calviño desde ese puesto al de vicepresidenta segunda y manteniéndola como responsable de Asuntos Económicos.

Sánchez se impuso así a Unidas Podemos, que ayer todavía

rechazaba el 'trueque' que les proponía Sánchez para no nombrar a Díaz vicepresidenta segunda –como dice el acuerdo de coalición–, sino hacerla vicepresidenta tercera al considerar la cartera de Trabajo no podía estar jerárquicamente por encima de la de Asuntos Económicos del Gobierno. Así, Calviño ascenderá de la tercera a la segunda vicepresidencia y Díaz ocupará la tercera vacante.

Con esta solución, el presidente del Ejecutivo también cambia de parecer frente a lo que aseguró un día antes, cuando dijo que Díaz contaba con «todo» su apoyo y que «la ministra está haciendo un trabajo extraordinario». Además, añadía entonces, «soy una persona que cumple con el acuerdo de coalición», que según él mismo informó contempla que a Unidas Podemos le correspondía la vicepresidencia segunda del Gobierno, además de otros cuatro ministerios dentro de su gabinete.

Estos eran los «detalles» que la Secretaría de Estado de Comunicación dijo ayer que quedaban por cerrarse tras la «reunión breve» que mantuvieron Sánchez e Iglesias después del Consejo de Ministros. Según se informó entonces, había «acuerdo en los cambios que deben acometerse» en el Ejecutivo. No obstante, añadía la nota, faltaba «rematar algunos detalles en base al acuerdo de coalición». Otras fuentes del Ejecutivo ponían en duda también ayer que el presidente tuviera que aceptar la propuesta que le hizo Iglesias al anunciar su marcha: que Díaz le sucediera como vicepresidenta segunda y que la actual secretaria de Estado de Derechos Sociales y Agenda 2030, Ione Belarra, pasara a ser la ministra del ramo. «Cabe la posibilidad y cabe la contraria», decían las fuentes.

Aunque el propio presidente reconoció el lunes que a Unidas Podemos le corresponde la vicepresidencia segunda del Gobierno, Sánchez ha cambiado de opinión. Ahora quiere que Díaz ocupe la vicepresidencia tercera, de carácter social, y que Calviño pase a dirigir la segunda, de carácter económico. El presidente asegura que la ministra de Trabajo no puede estar por encima jerárquicamente de la vicepresidenta y ministra de Asuntos Económicos.

A última hora de ayer, fuentes de Moncloa aseguraron que será así, mientras que en Unidas Podemos apuntan que «oficialmente» no está confirmado que la vicepresidencia económica de Calviño se convierta próximamente en la segunda del Gobierno, por detrás de la vicepresidencia política que ostenta Carmen Calvo. Díaz ocupará la vicepresidencia social que ahora desempeña Iglesias, aunque bajará un escalón, porque se convertirá en la tercera de las cuatro que tiene el Ejecutivo. «No hay prevista ninguna circunstancia diferente a agotar esta legislatura. Continuaremos avanzando juntos»



MARÍA JESÚS MONTERO
Ministra de Hacienda y portayoz del Gobierno

«Era evidente que Díaz se estaba demostrando como la mejor ministra de Trabajo posiblemente de la historia de España»



PABLO ECHENIQUE

ortavoz de Onidas Podemos el Congreso

Además, Calviño seguirá presidiendo la Comisión Delegada de Asuntos Económicos, el órgano que coordina toda la política económica del Gobierno y que en ningún momento ha estado en cuestión, afirman en Moncloa. Y es que el acuerdo entre Sánchez e Iglesias sobre cómo remodelar el Gobierno no tenía que ver con los nombres propuestos por el líder de Podemos – Díaz y Belarra – sino con la jerarquía y competencias que tendrá esta primera en el Eiecutivo, aunque al final la solución no cumple exactamente el acuerdo de coalición.

# Díaz renunció a «pelear por puestos»

••• Unidas Podemos insistió ayer en su negociación con Pedro Sánchez en que les corresponde una vicepresidencia segunda. No obstante, fuentes moradas aseguraban que la ministra Yolanda Díaz no iba a «pelear por puestos» horas antes de que se confirmase oficialmente que finalmente será vicepresidenta tercera. En Unidas Podemos, en cualquier caso, no ha sentado bien que Sánchez relegue a Díaz, especialmente porque consideran que no ha sido por una cuestión de competencias, sino para marcar territorio.

# Murcia vota hoy la moción contra López Miras con la incógnita de Vox

Ayer comenzó en la Asamblea Regional de Murcia el debate de la moción de censura presentada la semana pasada por Ciudadanos y PSOE contra el presidente Fernando López Miras, del PP. Se trata de un proceso que se inició con pocas expectativas de prosperar, después de que tres de los seis diputados de Cs que la habían firmado (incluyendo la vicepresidenta regional Isabel Franco) anunciasen que no la

apoyarían y denunciasen «coacción y engaño» por parte de Carlos Cuadrado (uno de los encargados de negociar la moción con el PSOE), quien a su vez ha amenazado con querellarse si no se retiran estas declaraciones.

Al respecto, Cs les acusa de haberse dejado «comprar» por PP, y a esta formación de incumplir «tanto el Pacto Antitransfuguismo como su propio código ético». Lo cierto es que los diputados han sido expulsados del partido naranja y que Valle Miguélez y Francisco Álvarez (que a diferencia de Franco no estaban aún en el Ejecutivo regional) ya se han integrado en las filas del Gobierno de la Región en calidad de consejeros.

Así las cosas, la moción cuenta de cara a su votación hoy con el apoyo de 22 parlamentarios: los 17 diputados del PSOE, 3 de Cs y 2 de Podemos, por lo que es preciso que se sume otro parlamentario para alcanzar la mayoría absoluta y que pueda así salir adelante.

De hecho, el grupo parlamentario Vox afirmó la semana pasada que Ciudadanos había buscado el apoyo de los tres diputados que, pese a haber sido expulsados del partido en junio por la dirección nacional, aún forman parte del grupo parlamentario y de la Asamblea, y hasta hoy estos parlamentarios no se han pronunciado sobre el sentido de su voto, si bien Ciudadanos, aunque reconoce haber mantenido «conversaciones tele-

fónicas», niega haber llegado a ningún acuerdo con ellos. Podemos, por su parte, ha anunciado que retirará su apoyo a la moción si PSOE o Ciudadanos tratan de negociar un acuerdo con ellos.

Al margen del eventual resultado de la votación, la moción de censura ha originado un terremoto político que, además de su réplica en Madrid, ha provocado una cascada de dimisiones de miembros destacados de Cs (como el diputado en las Cortes valencianas Toni Cantó o el exsecretario de Organización Fran Hervías). La situación incluso motivó a Inés Arrima-

das, presidenta del partido, a emprender una reconfiguración de su cúpula.

El propio portavoz de Ciudadanos en Murcia, Juan José Molina, defendía el lunes que «esta moción no es solo un intento de cambiar un Gobierno, es un cambio de ciclo para cambiar unas prácticas que son absolutamente faltas de ética» y emplazaba a los 45 diputados de la Asamblea Regional a votar a favor de la moción, que define como «un cambio en la forma de hacer política». A pesar de todo, reconocía que «hay que ser realistas, está muy complicado», pero que «no es imposible» • J. GARCÍA

# **#NoMoreEmptyPromises**

# LOS JÓVENES REAVIVAN LA RESIÓN EN FAVOR DEL CL

Grupos ecologistas convocan este viernes un día global de acciones para protestar contra las promesas vacías y exigir medidas medioambientales reales e inmediatas

### **ARACELI GUEDE**

2020 arrancó con los ecos de la celebración en diciembre de la última Conferencia de la ONU sobre el Cambio Climático. En paralelo al calendario oficial, la COP25 estuvo marcada por acciones ciudadanas que tuvieron como claros protagonistas a los jóvenes. Lo que había co-

menzado hacía algo más de un año como un movimiento estudiantil, con Greta Thunberg a la cabeza, desembocó en una multitudinaria marcha por las calles de Madrid. Poco antes, en septiembre, la misma generación había logrado las protestas climáticas más grandes de la historia, con la participación mundial de 7,6 millones de personas.

2019 fue sin duda el año de las movilizaciones en defensa del medio ambiente. Pero llegó un virus que puso en jaque al mundo y relegó cualquier otro tema.

«La pandemia ha supuesto un parón en el activismo climático, igual que en todos los sectores, y nos ha dejado con las ganas de volver a salir a la calle», reconoce Pere Joan, miembro

de Juventud por el clima-Fridays for future. Esta plataforma no ha cesado en sus reivindicaciones pero ha tenido que acotar sus actividades v adaptarlas a las medidas sanitarias a las que obliga la Covid. Con el foco en una emergencia sanitaria sin precedentes, su repercusión se ha visto limitada.

Ahora, en un 2021 con la esperanza puesta en la vacunación, estos activistas se han propuesto volver a coger impulso y, junto a otras organizaciones ecologistas, llaman a hacer de este viernes un día global de acciones por el clima, una iniciativa que resuene a nivel internacional. «Cada grupo territorial se tiene que adaptar a su situación y a sus medidas sanitarias», explica Pere Joan. Por eso, cada localidad ha organizado sus propias actividades, siempre que se pueda con la vista puesta en volver a las calles. En Barcelona, por ejemplo, se ha convocado una concentración frente al Arco del Triunfo a las 17.30 h. En Madrid, habrá una sentada ante el Congreso a las 18.00 h. Y en Sevilla se llevarán a cabo acciones descentralizadas todo el día.

La protesta llevará por lema #NoMoreEmptyPromises y denunciará que las políticas que anuncian los líderes mundiales se quedan en papel mojado. «Numerosos países se han comprometido a promesas aparentemente ambiciosas sobre el logro de emisiones net zero. Promesas vacías como estas pueden ser muy peligrosas porque dan la impresión de que se están adoptando medidas suficientes, pero no es así, ya que estos objetivos están llenos de lagunas, contabilidad creativa y supuestos poco científicos», alerta Juventud por el clima y reclama medidas «inmediatas, concretas y ambiciosas».

to a otros colectivos para vigilar

si de verdad esos fondos se van a invertir en apostar por un modelo más sostenible, o se van a confiar a multinacionales que perpetúan el sistema actual».

Del mismo modo, tras una COP en la que volvieron a «dejarse los deberes por hacer» y quedó patente «la brecha entre la sociedad y los gobiernos o las grandes empresas», de la de Glasgow, en diciembre, no esperan mucho. No obstante, valoran positivamente noticias como el regreso de EE UU al Acuerdo de París y siguen exigiendo a los mandatarios que «dejen de lado intereses políticos o beneficios económicos y apuesten por un modelo de descarbonización y nuevas energías» como respuesta a la crisis climática. Una crisis muy relacionada con los fenómenos meteorológicos extremos y con las pandemias.

El portavoz del movimiento recuerda que borrascas como Filomena son consecuencia del cambio climático. Porque el calentamiento global provoca un

# REACCIONES

«Estamos vigilando si los fondos europeos se van a invertir en apostar por un modelo más sostenible»

«Si hubiéramos dado más importancia a mantener la biodiversidad, quizás no estaríamos en esta situación»

«La pandemia ha puesto de manifiesto que si hay voluntad política de actuar ante grandes retos, se pueden lograr»

la meta de 1,5 marcada en París.

Este mallorquín apunta igualmente que «la degradación de los ecosistemas y la invasión por parte del ser humano de hábitats propios de los animales provoca que estos vivan en peor estado y facilita que sus enfermedades salten a las personas»: «Si hubiéramos dado más importancia a mantener la biodiversidad quizás no estaríamos en esta situación». Una situación trágica y que ha invisibilizado causas como la climática pero que ha demostrado que «si hay voluntad política de actuar ante grandes retos, se pueden lograr».

# En coma una bebé a la que su madre dio un biberón con metadona

Una bebé de 40 días se encuentra hospitalizada en Pisa (Italia), en estado de coma por un paro respiratorio, con un nivel de metadona en sangre 16 veces superior al límite y trazas de cocaína, unos hechos por los que se investiga a la madre.

Según la Fiscalía local, la madre no daba de mamar a la bebé, por lo que la sustancia, ante una cifra así de elevada de metadona en sangre, debía haber sido administrada a través del biberón. Ahora se indaga si la suministración se hizo de forma voluntaria o no. La niña fue llevada por sus padres a un centro médico de la localidad de Lucca y los sanitarios decidieron trasladarla al hospital Cisanello de Pisa debido a su gravedad.



### Cárcel para dos mujeres por una agresión racista en el metro

Dos mujeres acusadas de un delito de odio contra una viajera del metro de Madrid y su hijo han reconocido en el juicio que profirieron insultos racistas contra esta mujer por ser extranjera, pero alegando que iban «bebidas».

# El SEPE no opera con normalidad, pero recupera la cita previa

El sistema informático del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) sigue sin funcionar con normalidad una semana después del ciberataque que sufrió, pero ya ha recuperado algunos trámites *online* como la presolicitud de prestación individual y la cita previa.

# El Gobierno rescatará Halcón Viajes por su «carácter estratégico»

El Gobierno aprobó ayer el rescate de Avoris (la división de viajes de Barceló, que se fusionó con Halcón, de Globalia), con 320 millones, a través de un préstamo participativo por 163 millones y de otro ordinario por 157 millones.

## La Fiscalía acepta que la violación de Manresa se quede en abusos

La Fiscalía Superior de Cataluña desistió ayer de recurrir ante el Supremo la sentencia que condenó por abusos sexuales a cinco hombres que en 2016 violaron por turnos a una joven de 14 años en Manresa (Barcelona), pese a que en el juicio se les acusaba de agresión sexual.









LAS PROTESTAS, EN IMÁGENES

# El coronavirus altera las movilizaciones

Manifestación en Barcelona, En 2019. sin la necesidad de tener que cumplir ninguna medida sanitaria, las concentraciones eran multitudinarias.

Sentada en Madrid. En 2020, superado el confinamiento, los jóvenes volvieron a protestar en las calles manteniendo las distancias y con mascarillas.

Marcha en Sevilla. Además de sentadas, también se han organizado manifestaciones con el número de asistentes limitado v cumpliendo las normas.

aumento de la temperatura media, pero también agrava eventos como lluvias torrenciales. inundaciones y nevadas. Pese al parón en la emisión de CO2 durante el confinamiento, con la nueva normalidad, los registros volvieron a niveles prepandemia y 2020 fue uno de los tres años más cálidos de la historia, junto a 2016 y 2019. La subida fue de 1,2 grados, rozando

España, por ejemplo, tiene en tramitación la Ley de Cambio Climático v Transición Energética, que algunas voces ven poco ambiciosa, y la UE ha advertido de que los fondos europeos deben contribuir a una recuperación digital y ecológica, pero estos jóvenes ya no se fían: «Nos hemos unido en la plataforma Next Generation EU jun-

radares, que ya será en sí mis-

mo un motivo de infracción y

supondrá la pérdida de tres

puntos. Montero agregó que

hasta ahora lo que se castiga-

ba era la utilización, pero ahora se sancionará la simple

El proyecto de ley será remiti-

do a las Cortes y se espera que

entre en vigor este mismo año,

También se aprobó otra refor-

ma relativa a los servicios de au-

xilio en carretera, con lo que se

busca aumentar la seguridad en

las «más de 11.000 acciones dia-

rias de asistencia» en las carre-

Así, se reformará el sistema de

señalización del vehículo inmo-

vilizado, cambiando el de dos

triángulos, que se ponen delan-

te y detrás del coche, por un dis-

positivo luminoso de color

amarillo que se colocará en la

parte más alta del vehículo. Su

uso será obligatorio a partir del

«La colocación de los triángu-

los conlleva salir del coche para

poder colocarlos, una opera-

ción que entre 2014 y 2019 ha

producido accidentes en los

que han muerto 22 personas»,

explicó Montero. «Por eso esta

nueva señal, que no necesita-

rá que la persona salga del vehí-

culo porque se colocará en la

parte alta del mismo, va a garan-

tizar la máxima visibilidad».

El real decreto también crea

una señal de a bordo que tendrá

una conexión telemática con el

Punto de Acceso Nacional en

material vial, que se activará

desde dentro del vehículo y que

también avisará de posibles pe-

ligros que los conductores de-

De momento la incorporación

de este «triángulo virtual» será

voluntaria, porque solo puede

hacerse desde vehículos que se

puedan conectar por medios te-

lemáticos, pero pasará a ser

obligatoria a partir de 2026.

tecten en carretera.

posesión del dispositivo.

señaló la ministra.

teras españolas.

# Coger el móvil al volante restará seis puntos del carné de conducir

El Gobierno aprobó ayer la reforma de la Ley de Tráfico con vistas a reducir la siniestralidad a la mitad en 2030

Conducir con el móvil en la mano implicará a partir de ahora la pérdida de seis puntos en el carné, según prevé la reforma de la Lev de Tráfico de 2015 que aprobó ayer el Consejo de Mi-

La ministra portavoz, María Jesús Montero, anunció en la rueda de prensa posterior los contenidos de esta nueva reforma en materia vial.

Por ejemplo, detalló que los puntos perdidos serán tres si se está haciendo una llamada mientras se conduce sin sostener el terminal con la mano.

Otra de las reformas previstas en el sistema de conducir por puntos será elevar de tres a cuatro los que se pierden por no usar el cinturón, casco o sistema de retención infantil, o de no emplearlos de forma apropiada. «Quizás el ejemplo más claro es simular que se tiene el cinturón ajustado y sin embargo no tenerlo», señaló Montero.

Los cambios, indicó la ministra, son parte de una estrategia más amplia para reducir en un 50% el número de muertes y heridos graves por accidentes viales para el año 2030 «y aspirar a una cifra cercana a 0 en el año 2050».

La reforma unifica en dos años el plazo para la recuperación de los puntos, y prohíbe rebasar en 20 kilómetros por hora el límite de velocidad al momento de adelantar.

También veta la posesión de dispositivos de detección de EN CIFRAS

ser obligatorio el dispositivo sustituto de los triángulos

en carretera se producen cada día en las vías de España



20M.ES/ACTUALIDAD Consulta esta noticia y toda la información de actualidad en nuestra edición digital 20minu

Sostener el teléfono al conducir supondrá perder seis puntos del carné, PXFUFI

energía eólica esta primera quincena ha sido un 30% inferior a la del año pasado y está un 25% por debajo de la media de marzo de los últi-

lica lo han cubierto los ciclos combinados de gas, cuya aportación creció un 26%. Sin embargo, el precio del gas en Mibgas se ha duplicado en respecto a hace un año, y los derechos de emisión de CO2 han superado otro récord histórico, superando este lunes los 43 euros por tonelada. ● R. M.

#20MINUTOSSIGUECONTIGO

**Marc Puebla** «**20minutos** es como el café de cada mañana»



Marc Puebla reparte el diario en la estación de Virrei Amat, en Barcelona, HUGO FERNÁNDEZ

Durante este año de pandemia, 20minutos ha mantenido su edición en papel con un objetivo primordial: hacer llegar la información a un gran número de personas dentro de las ciudades en las que opera, cuando estar al día ha sido (y es) más importante que nunca.

Marc es una de las caras visibles de este medio. Un repartidor que, día a día, transmite la labor social del periódico haciendo posible su distribución, de forma gratuita y en mano, a los lectores de Barcelona. ¿Cuánto tiempo llevas repartiendo el diario 20minutos? Llevo unos ocho o nueve meses, aunque antes trabajaba en el reparto de otros periódicos también en Barcelona. En la actualidad, lo entrego sobre todo en la estación Virrei Amat, aunque también he estado algunos días en Sagrera.

¿Notas alguna diferencia en el reparto antes y después de la Covid-19? Sinceramente, yo lo noto prácticamente igual. Se acerca a coger el periódico la misma gente que antes de la pandemia: solo que ahora llevan mascarilla. Aunque gran parte de las personas que suelen venir son de edad avanzada, los veo bastante bien, sin miedo.

Después de estos meses de trabajo en el mismo punto de reparto. ¿te resultan va familiares las personas que pasan cada día por aquí? ¡Claro! Todas o casi todas las que pasan suelen ser las mismas, a no ser que un día venga alguien de paso. De algunos me sé ya hasta los nombres, por todo el tiempo que paso con ellos [risas].

Y ellos, ¿también te reconocen a ti? Totalmente. De hecho, los días que me pusieron en Sagrera se quedaron desconcertados. Cuando volví, varias personas me preguntaron que dónde había estado, que qué me había pasado..

Si tuvieses que mencionar a alguno de esos vecinos que recogen el periódico, ¿a quién sería? A una mujer que viene cada día con su perro. Ella es muy simpática, y siempre me da una chuche para que se la dé al perro y que se ponga contento.

¿Qué crees que significa 20minutos para la gente? Creo que para muchas personas es superimportante. Es como el café de por la mañana: lo cogen a diario y, sin él, no pueden vivir ese día. Además, creo que durante la pandemia ha ayudado bastante a la hora de proporcionar información.

# El precio de la luz se dispara un 63% en la primera quincena de marzo

El precio diario del mercado mayorista de electricidad, conocido como pool, se ha situado en los 46,41 euros por megavatio hora (MWh) en la primera quincena de marzo, un incremento del 63% respecto al cierre de febrero v del 67% respecto a hace un año, cuando estalló la pandemia por la Covid-19

Este incremento en el precio de la luz se debe principalmente al poco viento, que ha recortado la aportación de la eólica en clave interanual, y a los elevados costes de la producción de los ciclos combinados de gas por el alto precio de la materia prima y a máximos históricos en el mercado de emisiones de CO2, según el Grupo ASE.

A pesar de este repunte, el precio de la electricidad se encuentra leios de los niveles récord que alcanzó durante algunos días de la primera quincena de enero -con una media el día 8 de 94,99 euros v con picos por encima de los 110 euros-por la ola de frío y la borrasca Filomena. En concreto, la aportación de la

mos cinco años. Así, el hueco dejado por la eó-



20M.ES/EDICIONIMPRESA

20minutos es líder a absoluto en difusión, con 160.000 ejemplares diarios. En sus cuatro ciudades (Barcelona, Madrid, Sevilla y Valencia), 100 repartidores lo entregan en mano a sus lectores cada día v. además, se puede encontrar en 1.350 establecimientos. Si no has conseguido tu ejemplar, regístrate gratis y léelo en la web.

# BARCELONA

#Procés

# El independentismo propone una ley de amnistía sin recorrido



Miembros de ERC, Junts, la CUP y el PDeCat posando en la escalinata del Congreso de los Diputados ayer, E.P.

# CARLA MERCADER

cmercader@20minutos.es/@20mBarcelona

Los partidos independentistas con representación en el Congreso hicieron ayer piña para registrar la proposición de ley de amnistía que ya prometieron el pasado diciembre, antes de la disolución del Parlament, a pesar de que no se espera que prospere porque, aunque los comunes tienen intención de votar

erc, JxCat, PDeCAT y CUP registran la propuesta y piden al Gobierno apoyarla para resolver el conflicto catalán LA PREVISIÓN es de que no prosperará, porque el PSOE ha anunciado que votará en contra a favor o abstenerse, el PSOE prevé hacerlo en contra. Los socialistas consideran que es anticonstitucional, pero ERC, JxCat, PDeCAT y CUP exigieron al Gobierno que la apoye como punto de partida para dar una «solución política» al conflicto catalán. Además, advirtieron al PSOE de que rechazar la proposición de ley, que registraron junto a Amnistia i Llibertat y

Òmnium Cultural, implica mantener «la venganza» y «negociar con rehenes».

El texto establece la amnistía para «todos los actos de intencionalidad política» vinculados a «la lucha democrática para la autodeterminación de Catalunya» que hayan sido «tipificados como delitos o como conductas determinantes de responsabilidad administrativa» y

se llevaran a cabo «desde el 1 de enero de 2013».

La ley, que no se debatirá antes del 4 de mayo, fecha de las elecciones madrileñas, beneficiaría a los presos del procés y también dejaría sin efecto las órdenes de detención de los líderes independentistas huidos. Además, reintegraría los derechos de funcionarios sancionados; devolvería abonos de fianzas, sanciones o multas; levantaría embargos y eliminaría antecedentes penales.

Según el texto, quedarían comprendidos «en el ámbito objetivo de la amnistía, siempre que los hechos se consideren actos de intencionalidad política», los delitos de rebelión y sedición y el resto de delitos contra el orden público. También los de prevaricación, falsedad, malversación de caudales públicos, desobediencia o revelación de secretos.

Los partidos independentistas denunciaron ayer que haya nueve políticos presos y cifraron en más de 3.000 las personas «represaliadas». Ante este escenario, reclamaron al Gobierno y a los socios del Ejecutivo que aprueben la ley para acabar con la «represión», devolver «el conflicto político exclusivamente al terreno político» y demostrar que se cree «en una solución democrática».

La diputada de ERC Montse Bassa afirmó que apoyarla significa «borrón y cuenta nueva» en la persecución de la causa independentista. Por su parte, Miriam Nogueras (JxCat) dijo que los partidos españoles tienen en sus manos admitir que «la vía de la represión, la prisión y el exilio ha sido un error impropio de una democracia llena y consolidada». Desde el PDeCAT, Ferran Bel reclamó «reflexión» y que quienes no estén dispuestos a amparar la normativa sean «honestos» y expliquen su «propuesta alternativa para Catalunya», mientras que desde la CUP Mireia Vehí apuntó que el PSOE tiene la pelota en su tejado y su apoyo es «imprescindible».

Sin embargo, desde el partido socialista, el ministro y secretario de Organización, José Luis Ábalos, ya expresó el lunes su rechazo a la propuesta de ley y ayer la portavoz de la formación en el Congreso, Adriana Lastra, aseguró: «Entendemos que una amnistía no tiene cabida en nuestra Constitución y por tanto votaremos en contra».

Por su parte, el líder de Unidas Podemos-En Comú Podem en el Congreso, Jaume Asens, dijo que analizarán si apoyan la propuesta o se abstienen, pero que no se pronunciarán en contra porque no están en desacuerdo con la posibilidad de una amnistía. No obstante, apuntó que es una vía sin visos de realidad y apostó por otras más «realistas», como el indulto o la reforma del Código Penal.

Como el PSOE, el PP tiene previsto votar en contra, y el PNV y Compromís, a favor. ●

# El TC desestima el recurso de Puigdemont

e El Pleno del Tribunal Constitucional ha rechazado por unanimidad suspender la orden de detención nacional contra el expresident Carles Puigdemont, que mantiene vigente el juez del Supremo Pablo Llarena. El tribunal ha dictado un auto en el que desestima el recurso de súplica de Puigdemont v el exconseller Antoni Comín, que pedía la suspensión cautelar de las órdenes nacionales de detención.



20M.FS/CATALUNYA

Más información sobre la propuesta de ley de amnistía y el independentismo en **20minutos.es** 

# Borràs prioriza a los miembros independentistas de la Mesa

La presidenta del Parlament, Laura Borràs, citó ayer a los miembros independentistas de la Mesa a una reunión previa a la del órgano encargado de ordenar el trabajo parlamentario, para perfilar su unidad de acción en la presente legislatura. Borràs ya advirtió en su discurso de toma de posesión que se sentía heredera de la expresidenta del Parlament Carme Forcadell, y ha seguido sus pasos convocando reuniones previas del independentismo. Un encuentro en el que Anna Caula y Ruben Wagensberg (ERC), Jaume Alonso-Cuevillas (JxCat) y Pau Juvillà, de la CUP, explicitaron su voluntad de «ir todos a una» y abordar ciertos temas antes de tratarlos en público para evitar discrepancias.

A esta reunión previa de coordinación independentista no fueron convocados los dos miembros del PSC que también forman parte de la Mesa: la vicepresidenta segunda, Eva Granados, y el secretario primero,

«Pretende reformar el reglamento del Parlament para beneficiarse ella misma, y esto es feo»

Candidato del PSC a la presidencia de la Generali

annam Dadnat Dana

Ferran Pedret. Para el candidato del PSC, Salvador Illa, Borràs ha empezado su gestión con dos decisiones que le preo-

cupan: «Pretende reformar el reglamento del Parlament para beneficiarse ella misma, y esto es feo. Y este martes se reúne por primera vez la Mesa, y reunirá solo a los miembros independentista. Es una actitud sectaria», dijo, y agregó que «empezamos con mal pie, no es el camino».

La Mesa del Parlament, en su primera reunión de legislatura, acordó que el pleno de investidura del nuevo presidente de la Generalitat se celebrará en el Auditorio del Parlament para que puedan estar todos los diputados de la cámara y garantizar las medidas sanitarias ante la pandemia, igual que se hizo en el pleno de constitución de la



Borràs junto a los miembros independentistas. ACN

legislatura del pasado viernes. Este pleno se tiene que celebrar como muy tarde el viernes 26 de marzo pero antes la presidenta de la cámara, Laura Borràs, debe iniciar una ronda de contactos con los grupos parlamentarios para proponer un candidato a la investidura, que previsiblemente será el vicepresidente de la Generalitat en funciones y candidato de ERC, Pere Aragonès, aunque el del PSC, Salvador Illa, que ha ganado las elecciones también tiene intención de postularse.

Según fuentes parlamentarias, Borràs no puede comenzar esta ronda de contactos hasta que estén constituidos todos los grupos de la cámara. De momento ya se han constituido todos los grupos excepto ERC y la CUP, mientras que el PP se ha formado como grupo mixto.







# ESTE SÁBADO ES EL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD BUCODENTAL

ONDA CERO Y VITIS, LA MARCA ESPECIALIZADA EN HIGIENE BUCAL, LO CELEBRAMOS ESTE JUEVES CON PROGRAMACIÓN ESPECIAL. ¿SABES CÓMO PROTEGER TU BOCA? ¿CÓMO ESTÁ AVANZANDO LA CIENCIA EN ESTE CAMPO?

> HABLAREMOS DE TODO ELLO Y MÁS EL PRÓXIMO JUEVES EN EL ESPECIAL SALUD BUCODENTAL DE ONDA CERO







# BARCELONA







Un contador marca los días de retraso que lleva la reforma del paseo. M. TAVERNA

# La gran reforma de la Rambla continúa sin fecha prevista

El Ayuntamiento solo aprueba pequeñas mejoras para este 2021, como cambiar el pavimento y retirar quioscos

# **GISELA MACEDO**

gisela.macedo@20minutos.es/@macedogisela8

La comisión de Urbanismo del Avuntamiento de Barcelona aprobó aver el macroproyecto de reurbanización de la Rambla, con un presupuesto de 44,5 millones de euros, aunque sin fecha de inicio. El plan se anunció hace cinco años como una gran transformación del paseo con el que se ampliarían las aceras y se convertiría en un lugar «más cultural y abierto al mar». Los bonitos renders siguen ahí, sobre el papel. Y todavía tardarán en hacerse realidad.

Eso sí, para este 2021 el consistorio ya ha aprobado ciertas mejoras para la Rambla, que incluyen la reparación de baldosas rotas y la retirada de quioscos para liberar espacio y fomentar el ir a pie.

El Ayuntamiento dio ayer el visto bueno a reparar el pavimento de la Rambla, tras las quejas de los vecinos por las grietas y los peligrosos desniveles que presenta a día de hoy. Contará con una inversión de 150.000 euros y está previsto que se inicie durante el segundo semestre de este 2021. El nuevo suelo contará también

# La Boqueria

El gobierno municipal continúa impulsando acciones para recuperar la clientela local de la Boqueria, que había dejado de bajar a la Rambla por su turistificación. Entre las medidas previstas para este año están liberar paradas para crear lugares de estada y construir un espacio polivalente.

con más espacio para pasear que el actual, ya que se eliminarán 11 quioscos de las antiguas pajarerías, ahora convertidas en puestos de *souvenirs* y heladerías dirigidas a visitantes. Estas son dos de las primeras actuaciones que el gobierno municipal ha decidido poner en marcha para «reconectar» la Rambla con los barceloneses y convertirla en un espacio más vecinal, mientras esperan a que el proyecto anunciado en 2016 se ponga en marcha.

Bajo esta premisa, el Ayuntamiento también ha impulsado la apertura de una nueva emisora de radio el próximo 25 de marzo: Ràdio Rambles, que estará situada en un quiosco de flores en desuso. Desde el consistorio se espera que este sea «un espacio de encuentro para socializar y dar voz a las identidades e iniciativas de la Rambla», además de potenciar los usos culturales del paseo.

El Ayuntamiento también anunció ayer la creación de una Mesa de captación de Inversiones para «facilitar el aterrizaje de iniciativas públicas y privadas» para diversificar la economía –ahora enfocada al turismo – e implantar vivienda asequible en los alrededores de la Rambla. Otro objetivo relacionado es el de preservar y fomentar el vecindario en los al-

rededores del emblemático paseo. Por ello, en otoño está previsto aprobar la Modificación del Plan General para hacer que las viviendas de los pisos de la Rambla sean hogares, y evitar su conversión a otros usos como oficinas o almacenes.

Hace cinco años, el gobierno municipal anunció una gran transformación de la Rambla para ampliar las aceras, limitar la actividad turística y hacerla «más cultural y abierta al mar». El proyecto ganador para hacerlo realidad fue el del equipo de km-ZERO, que en 2018 presentó en el Gran Teatre del Liceu unos espléndidos renders donde se veía una futura Rambla más peatonal, verde v abierta al mar. Los dibujos siguen sin hacerse realidad, mientras los vecinos y comerciantes de la zona pierden la esperanza. Las mejoras aprobadas este martes son un paso microscópico para ellos, y aun y así no se las acaban de creer. «Llevamos muchos años ovendo anuncios y estamos demasiado escaldados como para tener excesiva credulidad», declaró el portavoz de Amics de La Rambla, Fermín Villar,

# La Fiscalía investiga si Colau adjudicó subvenciones irregulares

La Fiscalía ha abierto una investigación por una denuncia que acusa a la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, y a otros responsables municipales por conceder 3,4 millones de euros en subvenciones supuestamente irregulares a entidades afines en que colaboraron antes de saltar a la política. La Fiscalía Provincial de Barcelona ha abierto diligencias de investigación al admitir a trámite la denuncia que Abogados Catalanes por la Constitución ha interpuesto contra Colau y otras responsables municipales por los delitos de prevaricación, fraude en la contratación, malversación de caudales públicos y tráfico de influencias.

La alcaldesa de Barcelona recordó ayer que las subvenciones municipales a la PAH y al Observatorio Desc vienen del mandato del exalcalde Trias y que se limitó a renovar «un convenio que ya existía».



# Avances para unir el tranvía por la Diagonal

La Comisión de Ecologia, Urbanisme, Infraestructures i Mobilitat del Ajuntament de Barcelona aprobó ayer definitivamente el proyecto de urbanización de la avenida Diagonal entre las calles Girona y Castillejos en el marco de la unión de la red del tranvía por dicha avenida.

### Núria Feliu se recupera en su casa de un ictus

La cantante Núria Feliu, de 79 años, ha sufrido un ictus cerebral y ayer se encontraba en su casa, en proceso de recuperación, según informó la familia de la popular artista catalana, en un comunicado publicado por la Asociación de Artistas Intérpretes o Ejecutantes de la Música (AIE).

### 600.000 euros de inversión en la Guàrdia Urbana de Barcelona

El Ajuntament de Barcelona ha sacado a licitación contratos para comprar chalecos antibalas, munición, cascos modulares y vestuario de paisano para renovar el material de todos los agentes de la Guàrdia Urbana y para los que entrarán nuevos, con un coste de casi 600.000 euros.

# Marcha lenta de taxis mañana por el regreso de Uber

Unos 200 taxistas celebraron ayer una asamblea en la estación de Sants convocada por el sindicato Élite Taxi en la que decidieron hacer mañana una marcha lenta de protesta, con salida a las 9 horas de las Torres Venecianas de la plaza de Espanya, y que llegará hasta el Parlament para denunciar allí el retorno «ilegal» de la plataforma Uber a Barcelona. En su recorrido, que pasará por la Gran Via y por Via Laietana, se pararán frente a

la sede de la patronal Foment del Treball, a la que acusan de amparar el regreso a la capital catalana de la multinacional VTC norteamericana.

El portavoz de Élite Taxi, Tito Álvarez, acusó a Uber de «no respetar» el reglamento metropolitano del taxi y avisó a los «compañeros» que trabajen para la aplicación: «Son unos traidores y los denunciaremos». La empresa asegura que regresa a las calles de Barcelona con una flota de



Asamblea de taxistas, ayer en Sants. JORDI BATALLER / ACN

350 taxis, algo que no se cree el sindicato.

Uber contraatacó con un comunicado ayer, en el que afirmó que desde la compañía están muy contentos de volver a Barcelona tras dos años de ausencia (es el tercer regreso) y en el que espera «ganarse la confianza» de los taxistas de Barcelona y en el que muestra su fe en evitar «grandes movilizaciones» en la ciudad. «Uber es una plataforma de movilidad que en otras ciuda-

des integra el transporte público, servicios de bicicletas y servicios de patinetes eléctricos», explicó el portavoz de la aplicación en España, Yuri Fernández.

Horas después de la asamblea de taxistas, el Institut Metropolità del Taxi (IMET) se pronunció en un comunicado para exigir a Uber que cumpla la normativa metropolitana y ofrezca tarifas de precio cerrado, conocidas como T3, desde su app. • R.B.

# A cuartos de la Champions al ritmo de Benzema y Vinícius

EL REAL MADRID ganó al Atalanta de nuevo con una gran actuación de su pareja de delanteros SUPERÓ LOS OCTAVOS de final de la Champions por primera vez desde 2018, cuando se fue Cristiano MARCO ASENSIO hizo el gol de la sentencia nada más salir al campo. El Real Madrid apenas sufrió



rrioja@20minutos.es/@raulriojazubi

Con mucha autoridad y sin pasar apenas apuros, el Real Madrid se clasificó para los cuartos de final de la Champions, algo que no pasaba desde 2018... cuando se fue Cristiano Ronaldo. Ante un Atalanta que fue de más a menos, las buenas actuaciones individuales de Benzema y Vinícius, unidas al control del juego de Kroos y Modric, llevaron a los blancos a meterse entre los ocho mejores de Europa.

Sin Casemiro, Zidane optó por salir con tres centrales, tal y como había hecho ante el Elche. El objetivo del galo era evitar un partido de ida y vuelta, en el que el ritmo fuera alto y hubiera muchas ocasiones de gol. También apostó por Vinícius arriba, y el brasileño se mostró animoso y peligroso, aunque sin dema-



Vinícius y Karim Benzema celebran el primer gol del partido, obra del galo. EFE

# 3-1 REAL MADRID - ATALANTA

R. M.: Courtois; Varane, Sergio Ramos (Militao, m.64), Nacho; Lucas Vázquez, Kroos, Modric, Valverde (Asensio, m.82), Mendy; Benzema, Vinicius (Rodrygo, m.69). Atalanta: Sportiello; Toloi (Palomino,

m.61), Romero, Djimsiti; Maehle, De Roon, Pasalic (Zapata, m.46), Gosens (Ilicic, m.57); Pessina (Caldara, m.84); Muriel (Miranchuk, m.84), Malinovsky.

**Goles:** 1 - 0, m.34, Benzema. 2 - 0, m.60, Ramos (p.). 2 - 1, m.83, Muriel. 3 - 1, m.85, Asensio.

siada suerte en los metros finales, como es habitual.

El Atalanta fue a por el partido y presionó muy arriba con la intención de robar en campo contrario. Y su primer aviso fue nada más empezar en un centro de Muriel que Gosens remató a las manos de Courtois.

El dominio era de los italianos, aunque sin lograr hacer demasiado daño. El Madrid, por su parte, intentaba enganchar sin demasiado éxito algún contragolpe. La mejor ocasión llegó en una jugada por la izquierda de Vinícius, que hizo una pared con Benzema en el área y remató al cuerpo de un defensor.

El paso de los minutos fue consolidando a los blancos, que cada vez tenían más presencia en campo contrario gracias a Kroos y Modric. Pero fue un error en la salida del balón del portero rival lo que abrió el marcador: Sportiello le regaló el balón al menos indicado, Luka Modric, y el croata avanzó hacia el área y dejó solo a Benzema, que no falló en su remate pegado al palo.

El tanto dio confianza a los de Zidane, cada vez más dominadores del juego ante un Atalanta con poca presencia en el campo blanco. Solo un remate lejano de Marinovski inquietó a Courtois poco antes del descanso.

La segunda parte comenzó con una jugada de Vinícius que recordó a Ronaldo Nazario... pero sin el premio del gol.

# El City pasa sin problemas

No concedió el Manchester City ninguna esperanza de remontada al Monchengladbach alemán, al que va había derrotado por 0-2 en la ida y al que ayer expulsó de la eliminatoria por lavíarápida, con otro 2-0. Ungoldelbelga De Bruyne, en el minuto 12, y otro de Gundogan, en el 18, certificaron muy pronto el pase a cuartos de final del equipo de Pep Guardiola. El partido sejugó en Budapest por las restricciones contrala Coviden el Reino Unido.

### MARCADOR CHAMPIONS B. Dortmund 2-2 Sevilla Ida: 2-3 (Dortmund) Juventus 3-2 Oporto Ida: 2-1 (Oporto) PSG 1-1Barcelona Liverpool 2-0 Leipzig Ida: 0-2 (Liverpool) Real Madrid 3-1 Atalanta Ida: 0-1 (R. Madrid) M. City 2-0 Gladbach Ida: 0-2 (M. City) HORARIOS PARTIDOS HOY Chelsea - Atlético hoy 21.00 h | Ida: 0-1 (Chelsea) Lazio - Bayern hoy 21.00 h | Ida: 1-4 (Bayern)

El brasileño arrancó desde unos 70 metros, hizo una pared con Mendy, encaró a un defensor, se zafó de él con maestría y cuando lo tenía todo a favor, solo ante el portero, envió el balón fuera. Puro Vinícius Jr.

Pero el joven jugador brasileño, ya lo dijo él esta semana, nunca va a dejar de intentarlo. En la siguiente jugada, de nuevo encaró a la zaga italiana y Toloi lo derribó justo sobre la línea. Penalti muy claro que Sergio Ramos, poco antes de ser sustituido por precaución, no perdonó.

Con el Atalanta volcado, estuvo cerca de sentenciar la eliminatoria Benzema, pero su remate a un gran centro de Lucas Vázquez lo detuvo el portero, y en el rechace estrelló el balón contra el palo.

Los transalpinos se aferraron a la eliminatoria y una falta lanzada de manera impresionante por Luis Muriel batió a Courtois y dio emoción al choque: dos goles necesitaba el Atalanta para eliminar al Real Madrid.

No hubo tiempo, sin embargo, ni para especular con la idea de una debacle blanca. Marco Asensio, que llevaba apenas unos segundos sobre el terreno de juego, recogió un pase de Lucas Vázquez y de potente zurdazo cerró la presencia del Real Madrid en los cuartos de la Champions. •

# El Atlético se encomienda al 'espíritu de Anfield' para remontar

El Atlético cree en el milagro y para lograrlo apela al 'espíritu de Anfield'. Los rojiblancos se miden hoy al Chelsea en el Stamford Bridge con un objetivo más que complicado, levantar el 0-1 de la ida en el Wanda. Casi una gesta, pero para nada algo imposible, más aún con el recuerdo del 2-3 logrado la temporada pasada ante el Liverpool en feudo inglés, un resultado que les valdría hoy a los colchoneros.

El choque no puede llegar en mejor momento para los blues, que acumulan doce partidos sin conocer la derrota, tantos como Thomas Tuchel lleva al frente de los londinenses. El entrenador alemán le ha cambiado la cara al Chelsea, un equipo ahora con una clara personalidad, contundente en ataque y con mayor seguridad defensiva.

Todo lo contrario le pasa al Atlético, en su momento más crítico de la temporada. Su amplia ventaja en la Liga se ha visto reducida drásticamente tras sus tropiezos ante Levante, en dos ocasiones, y Getafe, y con su empate ante el Real Madrid. El Barça aprieta a solo cuatro puntos, los blancos están a seis y la eliminación europea también amenaza.

Las esperanzas rojiblancas pasan por dos nombres: Luis Suárez y Joao Félix. El uruguayo atraviesa una extrañísi-



**Stamford Bridge** Hoy, 21.00 horas | Ida: 0-1 (Chelsea) ma racha de más de cinco años consecutivos sin hacer un tanto como visitante y el Atleti necesita sus goles. El luso, por su parte, está más cuestionado que nunca tanto por su flojo rendimiento en el campo como por sus ya habituales suplencias con Simeone. «He dicho miles de veces que Joao es un jugador importantísimo. Al inicio de temporada tuvo un nivel altísimo y necesitamos a ese jugador», dijo el técnico argentino sobre el delantero. «La relación con el Cholo es muy buena, me intenta avudar siempre como es normal, y estamos aquí para avudarnos uno al otro», dijo

por su parte el punta luso. «Sin voluntad el talento no llega. Tenemos muchos ejemplos de jugadores que tienen mucho talento y después les faltó algo para llegar al top. Yo no quiero ser uno de esos», añadió Joao Félix en respuesta a una frase lanzada por Simeone unos días antes en las que dijo que «sin voluntad, el talento no sirve».

Renan Lodi y Saúl podrían ser las grandes novedades en el once, según las pruebas que realizó ayer el Cholo, que parece que apostará por un 4-4-2 más clásico tras el mal resultado que le dio jugar con tres centrales en la ida. • R. R. Z.



Joan Laporta el día de las elecciones al FC Barcelona. EFE

# #FCBarcelona

# Joan Laporta logra el aval casi sobre la bocina y hoy será investido presidente del Barça

Consiguió los 124,6 millones casi en el último momento. Si LaLiga acepta el aval, hoy será el acto

R. R. Z. deportes@20minutos.es/@20mDeportes

Fueron varias horas de bastante tensión las que se vivieron ayer en el FC Barcelona. Joan Laporta, el presidente electo del club azulgrana, necesitaba conseguir un aval de 124,6 millones de euros (el 15% del presupuesto) antes de que finalizara el día de hoy para que las elecciones no se tuvieran que repetir y lo logró aver por la tarde, casi sobre la bocina, tras diez días (el límite que está estipulado por los estatutos de la entidad) de intensas negociaciones que fructificaron, por fin, ayer mismo por la tarde. El Barça tendrá, ahora sí que sí, ya oficialmente, nuevo presidente hov mismo.

Fue la dimisión el pasado sábado de Jaume Giró, que

iba a ser el vicepresidente económico del equipo de Laporta, lo que provocó el problema. El exdirector general de la Fundación La Caixa decidió no formar parte de la nueva directiva por discrepancias sobre su futuro papel en el club, y ello provocó que los directivos electos tan solo contaran con 50 millones de euros en garantías patrimoniales personales. Es decir, menos de la mitad que la cantidad necesaria para el aval. La opción de que fuera un fondo estadounidense el que

diera el aval quería ser evi-

tada a toda costa. De ser así, los costes hubieran sido muy elevados, en torno a los 6 millones anuales (más o menos un 5%) hubiera supuesto una operación con HPS Partners.

Finalmente, ha sido un acuerdo con la empresa Audax Renovables lo que garantiza el aval, firmado por el Banco Sabadell. La empresa catalana tendrá presencia en la nueva directiva azulgrana. Diferentes medios explicaron que, por lo menos, estas serán las de Eduard Romeu, Joan Soler (presidente del FC Vilafranca, un club que mi-

# Juicio por el 'caso Neymar 2'

o o el Tribunal Supremo decidirá hoy si el segundo juicio por el fichaje de Neymar Jr se celebrará en la Audiencia Nacional o en la Audiencia Provincial de Barcelona, como pasó con el primero. La AN envió a Barcelona el juicio contra Neymar y sus padres por supuestos delitos de corrupción y estafa en el fichaje del jugador en 2013 por el Barça, al entender que las conductas de su contratación irregular se produjeron en esa ciudad. La Fiscalía pide dos años de prisión y 10 millones de euros de multa para Neymar, actualmente en el PSG, y cinco años de cárcel para Sandro Rosell, que fue absuelto de blanqueo de comisiones tras permanecer dos años en prisión provisional.

lita en la Tercera División) y Ángel Riudalbas, consejero delegado de B&B Trends.

Pasadas las 20.00 horas, Laporta fue visto entrando en una notaría para dejarlo «todo listo» para enviar la documentación necesaria a Madrid. Ahora falta un último trámite: enviar el aval a LaLiga. Será el organismo dirigido por Javier Tebas el que tenga que dar el 'sí' definitivo para que Joan Laporta sea ya oficialmente el nuevo presidente del FC Barcelona.

# LA INVESTIDURA, HOY

Si LaLiga aprueba el aval a tiempo, el acto de investidura de Joan Laporta como presidente será hoy, la intención del nuevo máximo dirigente del Barça es que el acto sea a las 18.00 h en el Camp Nou.

Carlos Tusquets, hasta ahora presidente de la Junta Gestora, tomará primero la palabra en el acto y se despedirá del club que ha dirigido en los últimos meses. Después hablará Laporta ante aproximadamente 300 personas, entre ellas los capitanes del equipo de fútbol. •

# Nadal renuncia a Miami para centrarse en la tierra batida

Rafael Nadal renunció ayer a participar en el torneo de Miami porque necesita «recuperarse completamente» para preparar su temporada de tierra batida en Europa.

A través de su cuenta personal de Twitter, el tenista español lamentó no poder participar en el torneo: «Es triste anunciar que no jugaré en Miami, una ciudad que me encanta. Necesito recuperarme completamente y prepararme para la temporada de tierra batida en Europa».

Además, Nadallanzó un mensaje «especial» para sus fans en los Estados Unidos y «en particular» a la gran comunidad en habla hispana. No es el primer torneo al que renuncia Nadal esta temporada. Entre otros, dejó pasar por diferentes motivos Rotterdam, Acapulco o Dubai.

# Marc Márquez acelera en su recuperación y se sube a una Honda

El piloto español Marc Márquez sigue acelerando su proceso de recuperación tras recibir el visto bueno del equipo médico que le operó en la Clínica Ruber Internacional de Madrid y que dirigen Samuel Antuña e Ignacio Roger de Oña, y ayer ya se subió en el circuito de Montmeló a una Honda RC 213V-S de calle.

Después de la intervención quirúrgica a la que se tuvo que someter, Marc Márquez se subió primero a una minimoto, comenzó a entrenar con bicicleta de montaña y ahora se ha subido a una versión «de calle», de su prototipo de carreras para probar su estado físico general. En un escueto tuit en el que cuenta todos los pasos, Marc Márquez confirmó: «¡Recuperamos sensaciones!». ●



# Victoria contundente ante Unicaja (79-55)

El Barça sigue en racha y anoche arrolló a Unicaja en la Liga ACB con una contundente victoria (79-55) en el Palau Blaugrana, que permite a los culés acercarse al liderato del Real Madrid. Brandon Davies lideró la anotación del Barça, con 15 puntos, y también capturó cinco rebotes. FOTO.EFE

# 20"

# 5 minutos de paro si hay cánticos homófobos

La Comisión de Cultura y Deporte del Congreso ha aprobado una proposición no de ley para pedir al Consejo Superior de Deportes (CSD) campañas contra «la LGTBIfobia» y plantear la posibilidad de suspender cinco minutos las competiciones deportivas cuando se escuchen cánticos homófobos.

### Suspendido el Burgos-Joventut

El encuentro Hereda San Pablo Burgos-Joventut, de la vigesimoséptima jornada de la Liga Endesa, ha sido aplazado por el confinamiento por Covid-19 en el que se encuentra la plantilla local.

# Landa, tercero

Tadej Pogacar ganó ayer la Tirreno Adriático, tras la contrarreloj final de 10,1 km ganada por Van Aert, mientras que el español Mikel Landa logró la tercera plaza del podio.

# Más seguridad en las casas de jugadores

El PSG reforzará la seguridad en los domicilios de los jugadores después de los robos que han sufrido en los últimos días Di María y Marquinhos.

«Obviamente, no puedes hacer todos los tiros. Pero esto fue mi culpa porque hice algunos tiros terribles»

LUKA DONCIC

Jugador de Dallas, tras su derrota anoche





BLACK PEPPER & CO, VIAJE POR EL MUNDO DE LAS **ESPECIAS** 

Esta tienda situada en Madrid y fundada por Luis Alcázar provee a algunos de los mejores cocineros de nuestro país

# MARISA FATÁS

cultura@20minutos.es/@20

Son numerosas las virtudes que hacen de las especias un condimento irresistible: con tan solo un pellizco viajamos a través del paladar a distintos lugares del mundo. Además, son asequibles y su aroma se mantiene vivo por mucho tiempo, incluso si las dejemos olvidadas en nuestras despensas.

Luis Alcázar, dueño de la madrileña tienda Black Pepper & Co, nos ofrece sugerencias para iniciarse en su uso, invertir en las esenciales, atreverse con otras más exóticas o extraer lo mejor de cada una de ellas.

# LAS IMPRESCINDIBLES

Comenzamos por las esenciales de la cocina tradicional española: «Pimienta negra, pimentón, azafrán, canela. Y si incluimos las hierbas aromáticas como especias, también un poco de orégano, laurel, incluso comino, nuez moscada o clavo».

¿Y en caso de querer jugar un poco más? «Si buscamos, por ejemplo, hacer unas lentejas que se desmarquen de la receta tradicional, podemos probar con curri. El curri va bien con las legumbres y también con cremas de verduras. Y se puede empezar por las mezclas que vienen ya preparadas».









En Black Pepper & Co se venden también fermentados, como los de lombarda, pepinillos, chiles o kimchi. JORGE PARÍS

### EL MUNDO DEL CURRI

Es el curri, precisamente, lo que más demanda la clientela de Black Pepper & Co. «Aquí preparamos cerca de doce tipos diferentes de curris indios. También tenemos tailandeses, mezclas de Marruecos o de adobos mexicanos para hacer cochinita pibil o tacos al pastor».

¿Y cuál es la base del curri? «La palabra se utiliza mal», aclara Alcázar, «pues en realidad se refiere a un guiso. Para referirnos al curri indio de especias la forma apropiada es 'masala'. Por otra parte, hay quien cree que es una especia, cuando en realidad son varias combinadas. Las más comunes son las semillas de cilantro o el comino».

«Y luego hay muchas variaciones, pues hay algunas mezclas que son de siete especias, de diez o incluso de quince. No hay receta para eso. Tampoco tiene que ser amarillo. Ese color tan típico se lo da la cúrcuma», añade este experto.

# FERMENTADOS: BOCADOS PROBIÓTICOS

BOCADOS PROBIÓTICOS

Black Pepper & Co es la primera tienda de la ciudad de Madrid en vender fermentados de elaboración propia. Un producto que funciona bien y en el que está involucrada la mujer de Alcázar, Alicia Bajo. «Aquí tenemos un pequeño obrador y además no hace falta fuego, así que todo el proceso se desarrolla en la tienda», explica él.

«Además de ser un método de conservación de alimentos, con el tiempo se ha visto que tienen propiedades probióticas. Hacemos kombucha, bebida más estacional, de cara al verano, como fermentación acética. El resto son fermentaciones lácticas de vegetales como chucrut, lombarda, chiles, pepinillos, kimchi, etc. Este último es el que más se vende con diferencia. También hacemos una versión vegana, porque el tradicio

Luis Alcázar, en su tienda de especias de Madrid. Jorge París

nal lleva pasta de gambas y salsa de pescado».

# AMOR POR LAS PIMIENTAS

«La pimienta es mi especia favorita, es muy versátil y queda bien en cualquier plato», comparte el dueño de la tienda. «Los cocineros de aquí utilizan una pimienta negra para todo. Pero me parecería más razonable utilizar tipos diferentes, pues cada una tiene su sabor y sus matices. En Francia, por ejemplo, es más común que un gran cocinero tenga una gama de pimientas amplia».

¿Nombres propios de esta especia? «Dentro de la pimienta negra tengo como veinte diferentes. La de Camboya funciona bien contodo. También la silvestre de Madagascar y muchas falsas pimientas son muy interesantes, como la rosa, la de Jamaica o la de Sichuan».

### **DULCE: MÁS ALLÁ DE LA CANELA**

Cuenta Alcázar que en repostería, más allá de la canela o la vainilla, cada vez se usan más especias. «Actualmente se incluyen curris, diferentes pimientas o chiles. Ahora estoy trabajando con Carmen Capote, de 24 onzas, para hacer unos chocolates a la taza y los sabores que metemos son moles mexicanos, aunque adaptados, porque hay ciertas especias, como el comino, que no me pega».

«También hacemos un pan de especias con cardamomo y pimienta de Corea. Para los bizcochos se utilizan, entre otras, pimienta de Jamaica, nuez moscada, clavo, pimienta negra y curris con chocolate. En las tartas de queso se han utilizado pimientas más cítricas u otra especia que se llama haba tonka, diferentes chiles y algunos ahumados como el chile chipotle, que no es demasiado picante».

# EXTRAER LA MAGIA

Hay diferentes trucos para conseguir su máximo aroma. «Tostándolas un poco antes sacan mucho más sabor», cuenta Alcázar. «Algunas, por ejemplo, como la pimienta negra, es mejor emplearla sobre el plato, directamente, porque echando un puñado de bolas a los guisos, como se ha hecho siempre, acaban evaporando los aceites y sabores durante la cocción».

«Otras, sin embargo, quedan mejor si se añaden al principio de la cocción. Cada una tiene su peculiaridad. La nuez moscada, por ejemplo, es una de las que ya molida pierde antes los aceites que le dan el aroma», señala.

En cualquier caso, lo mejor es recurrir directamente al consejo de Luis Alcázar en su establecimiento de la calle madrileña Meléndez Valdés, en el número 15. Y si no tienen la suerte de poder acercarse, no dejen de visitar su tienda *online*. Está llena de tesoros.



Farandulizar es un término válido



Por Fundéu

l neologismo farandulizar, empleado con el sentido de 'frivolizar o enfocar un asunto con banalidad', es correcto.

En algunos medios de comunicación es habitual leer: «La presidenta llamó al Gobierno a tomar con seriedad la llegada de las vacunas y no farandulizar este proceso», «Luces y sombras de farandulizar los directorios» o «Los partidos se aprestan a farandulizar por completo lo que ya era un circo».

Este término, recogido en el Diccionario de americanismos, está formado a partir del sustantivo *farándula* y del sufijo –*izar*, cumple con las pautas fonéticas y morfológicas del español y, por lo tanto, se considera una palabra correcta que no es necesario escribir entre comillas ni en cursiva.

El verbo farandulizar ha seguido el mismo proceso de creación de voces que angelizar, aleatorizar o adverbializar, entre otras, recogidas en el Diccionario de la lengua española.

Por otro lado, nada impediría crear derivados a partir de este término, como *farandulización* o *farandulizado*, también presentes en noticias como «La farandulización de la política: cuando el debate público es un programa de telerrealidad».

Así, los ejemplos iniciales pueden considerarse válidos. •

Elaborado por **Fundéu,** fundación patrocinada por la agencia Efe y el BBVA, que tiene como objetivo contribuir al buen uso del español en los medios. www.fundeu.es

# TELEVISIÓN

# El papel crucial de las casas reales europeas antes de la II GM



El programa 'Documaster' estrena 'Monarquías en guerra', un documental de Maud Guillaumin

R.C.

Las monarquías europeas tuvieron un difícil papel en el impasse que vivió el continente entre la I y la II Guerra Mundial. El ascenso de determinados líderes políticos, que acabó con la instauración de regímenes dictatoriales, obligó a las casas reales a tomar decisiones cruciales para su futuro.

Así lo relata el documental Monarquías en guerra, de Maud Guillaumin, que se estrena en Documaster (La 2). Se divide en dos partes: Reyes, reinasylocos: El juego de tronos de Hitler y Bautismo de fuego.

Las estrategias de unos y otros fueron muy distintas. En

1921: Adolf Hitler se hizo con el liderazgo del Partido Obrero Alemán y en 1933 ya era nombrado canciller del país por el presidente Hindenburg; por su parte, Benito Mussolini acabó disolviendo el parlamento italiano y asumiendo el mando del Estado. Fue el rey Víctor Manuel III quien le había pedido previamente que formara

Por otro lado, en el Reino Unido, la abdicación de Eduardo VIII y la proclamación de su hermano, Jorge VI, trastocó los planes del führer al haber perdido a un posible aliado. En Bélgica, el rey Leopoldo III firmó la rendición ante Alemania, pero la gran duquesa Carlota de Luxemburgo y la reina Guillermina de los Países Bajos plantaron cara a los nazis.

Tras la emisión, el documental estará disponible a la carta durante una semana.

Cuándo y dónde

# QUÉ VERHOY



Amar es para siempre

Manolita duda si debe tender un puente con María para, a petición de Abel, incorporarla a la causa contra Beltrán, pero el Cesid paraliza la investigación contra él. Por otro lado. los rumores sobre Gorka se propagan por el barrio.



### Chicostra

DISNEY CHANNEL, 13.14 H

Cuando un bote que cargaba desechos tóxicos se estrella con una roca en medio del océano, afecta a una ostra dando lugar a Boyster. La serie muestra cómo Boyster intenta encaiar en la sociedad, siendo rechazado por ser un mutante



Betty en Nueva York

Betty es una joven latina en Nueva York que, tras ser rechazada en múltiples empleos, acepta uno por debajo de sus calificaciones en la industria de la moda. Allí debe enfrentar el mayor desafío de su vida, el amor.



# 'Siete minutos para matar a Hitler'

Historia real del atentado que casi acabó con la vida de Adolf Hitler y otros jerarcas nazis a manos del carpintero Georg Elser, que reacciona contra el exterminio de sus vecinos judíos.



# 'Una terapia peligrosa'

Paul Vitti, un importante mafioso de Nueva York, sufre una aguda crisis de ansiedad. Aterrado, contrata los servicios de Ben Sobol, un psiquiatra divorciado que está a punto de casarse y que le impone una terapia



'Los últimos guerreros'

PARAMOUNT. 22.22 H

Un rastreador es contratado para encontrar a tres prófugos en las montañas, donde descubre, a través de una antropóloga, que una élite de guerreros cheyenne sobrevive allí, celosamente guardados del mundo exterior.



# **HISTORIA**

Arqueomanía

Esta serie documental viaja en cada entrega a un yacimiento diferente de la península ibérica, contando con diversos expertos v sin olvidar el contexto histórico y cultural de cada lugar.



# **ACTUALIDAD Y CIENCIA**

Horizonte

Horizonte es un programa de televisión presentado por Iker Jiménez, creado para abordar la pandemia de Covid-19 con médicos y expertos, aunque trata también la política, la actualidad y las ciencias.



Cazatesoros

MEGA. 17.35 H

Mike Wolf y Frank Fitz tienen una misión: reciclar América. ¿Su trabajo? Escarbar en montones de basura, granjas abandonadas y garajes olvidados en busca de objetos ocultos, a menudo antiguos y de gran valor.

# HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Hoy vas a encontrar en tu camino a alguien que te sonreirá y eso te va a hacer sentir mucho meior v que las cosas no son tan duras o difíciles como a veces te parecen. Date permiso para sonreír tú también y baja las barreras.

Tauro Puede que no tengas claro hoy hacia dónde debes encaminar tus pasos profesionales porque sufres un cierto estancamiento, pero es algo que se va a resolver muy pronto. Alguien te favorece en el trabajo.

Géminis Las cuentas deberían estar bastante claras hoy, sobre todo si tienes socios. Eso significa que si tienes dudas, no debes callarte en ningún momento. Plantéalas con tacto y sin tensión, pero con firmeza.

Cáncer Procura buscar lo más cómodo si tus hábitos de trabajo han cambiado y ahora estás en otro espacio distinto al de antes. Cualquier inversión que hagas en este aspecto te será muy rentable física y mentalmente.

Leo Llegas hoy a una conclusión muy importante respecto a cómo te debes tomar las cosas. Ahora lo que te interesa es sentirte bien, y una manera de hacerlo es buscar en tu interior la paz. No te reproches nada

Virgo Hay alguien que te quiere mucho y hoy lo vas a notar muy cerca de ti. Disfruta de esos momentos de afecto que te van a suponer un refuerzo emocional muy importante. Agradece todo el bien que eso supone.

Libra Recuperas una relación con un jefe, o con alguien con poder, que estaba bastante deteriorada y ahora se recompone con bastante buen tono y amabilidad. Eso te trae mucha tranquilidad, disfruta de ella.

Escorpio Corres el riesgo de volverte demasiado materialista y no dejar espacio a las cuestiones más espirituales. Ten cuidado con esa actitud, que puede ser poco positiva v llevarte a terrenos poco recomendables

**Sagitario** Si tu pareja te pide que deies de hacer algo que te apetece mucho por hacerle un favor, o por un tema doméstico común o de los hijos, no te quedará más remedio que hacerlo. No te enfades por ello.

Capricornio Procura no darle más vueltas a un asunto sentimental que ya no tiene más recorrido. No depende de ti el resultado final, porque ya has he-cho todo lo posible para solven-

Acuario Ojo con querer terminar deprisa un trabajo que requiere tiempo y dedicación porque es complejo. Si no lo haces con calma, te saldrá mal. Debes analizar bien tus actitudes en esto.

Piscis Será una excelente iornada en todo lo que emprendas, así que si tienes un tema algo espinoso entre manos, abórdalo hoy ya que te saldrá todo como deseas. Por la noche debes descansar más, ojo con el móvil.

# PROGRAMACIÓN

06.30 Telediario matinal **08.00**La hora de La 1. 12.30 Las cosas claras.

**15.00** Telediario 1. 16.00 Info, territorial 16.20 El tiempo.

**16.35** Dos vidas 17.25 Servir y proteger 18.15 Acacias, 38

19.10 El cazador. 20.00 España directo 20.30 Aquí la tierra.

**21.00** Telediario 2. **22.10** Estoy vivo. 23.15 Cine: Una terapia

peligrosa. 00.50 Españoles

02.40 La noche en 24 h.

07.55 Documental

08.55 Jardines con historia. 09.30 Aquí hay trabajo. 09.55 La aventura

del saber. 10.55 Documentales 12.35 Cine: Traición

*y olvido.* **14.00** Documentales 15.45 Saber y ganar.

16.30 Documentales 20.00 Arqueomanía. 20.45 Documentales

22.00 Documaster. 23.45 En portada.

00.30 Documental. 01.25 Conciertos radio 3. 01.55 Documentales

**ANTENA 3** 

06.15 Noticias. 08.55 Espeio público 13.20 Cocina abierta. 13.45 La ruleta de

la suerte. **15.00** Noticias 1. 15.45 Deportes 16.02 Tu tiempo. 16.30 Amar es para

siempre. 17.45 Ahora caigo 19.00 iBoom! 20.00 Pasapalabra.

21.00 Noticias 2. 21.30 Deportes. 21.35 El tiempo. 21.45 El hormiguero. 22.45 Mujer

02.30 Live Casino.

**CUATRO** 07.35 Mejor llama a Kiko. 08.10 iToma salami! 08.40 El bribón. 09.35 Alerta Cobra

> 13.10 Muieres v hombres y viceversa. 14.10 El concurso del año. 15.10 Deportes Cuatro.

15.40 El tiempo. 15.45 Todo es mentira. 17.00 Todo es mentira bis.

17.35 Cuatro al día. 20.00 Cuatro al día a las 20.00 h. 20.45 Deportes Cuatro. **20.55** El tiempo.

21.05 First dates. 04.00La tienda en casa. **TELECINCO** 

07.00 Informativos 08.55 El programa de Ana Rosa. 13.30 Ya es mediodía

15.00 Informativos Telecinco. 15.40 Deportes.

15.50 El tiempo. 16.00 Sálvame limón. 17.00 Sálvame naranja. 20.00 Sálvame tomate.

21.00 Informativos. 21.40 El tiempo. 21.55 Deportes. 22.00 La isla de las

tentaciones. 00.30 Señoras 02.00 El horóscopo. LA SEXTA 07.30 Previo Aruser@s.

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

09.00 Aruser@s. 11.00 Al rojo vivo: previo. **12.30** Al rojo vivo. 14.00 LaSexta Noticias 1

14.35 Jugones. 15.10 LaSexta Meteo. 15.45 Zapeando.

17.15 Más vale tarde. 20.00 LaSexta Noticias 2. 20.55 LaSexta Clave. 21.15 LaSexta Meteo.

21.25 LaSexta Deportes. 21.30 El intermedio. 22.30 Cine: Sin perdón. 01.10 Cine: Semillas de destrucción.

02.40 European poker. 03.10 The game show

06.00 Notícies 3/24 **07.30** TN Matí. 08.30 Els matins. 11.00 Planta baixa.

13.55 Telenotícies

comarques. 14.30 Telenotícies migdia 15.40 Cuines: Estofat de aall dindi.

15.56 Com si fos ahir. 16.33 Tot es mou. 20.15 Està passant amb Toni Soler.

21.00 Telenotícies vespre. **22.07** Nexes. 23.46 Més 3/24.

01.34 Notícies 3/24. 04.00 Rumba a l'estudi. 05.00 Folc a l'estudi

# **OPINIONES**

# # I HOY FIRMA

# **Helena Resano** Pues sí, menos testosterona, por favor

o se puede salir a reivindicar el feminismo y querer cargártelo a las primeras de cambio. Vestirte con el traje que no te cabe es lo que tiene, que al final se te ven las costuras. El zasca de Mónica García ayer a Pablo Iglesias es el que muchas mujeres quieren y no pueden hacer a tanto macho que, cuando llega el momento de las medallas, mete codazo. «Quítate tú para ponerme vo porque bien sabes que esto solo lo puede solucionar un tipo como yo». Eso sí, cuando llegue el 8 de marzo o cuando me pregunten, se me llenará la boca de odas a las mujeres y a su lucha, pero se-

# La respuesta de Mónica García a Iglesias refleja muy bien el hartazgo de muchas mujeres

### Ser feminista en estos tiempos suma, pero hace falta dar un paso al lado y dejarnos avanzar

rán frases vacías que olvidaré inmediatamente en cuanto tenga que elegir entre yo y tú.

Las palabras de la candidata de Más Madrid a Pablo Iglesias fueron aplaudidas por muchas muieres, cansadas exactamente de eso, de hacer el trabajo sucio durante meses, cuando no hay focos ni reconocimiento y que se ven desplazadas cuando llega el momento de la verdad. Pocos líderes son capaces de dar un paso atrás y dejarles el mérito a ellas cuando la tentación de hacerlo y arañarlo para ti es tan grande. Por mucho que te vistas de morado cada 8 de marzo. Por mucho que te declares un feminista convencido. La testosterona se desborda cuando llega el mambo.

Y no solo en la política. Este es el pan de cada día de muchas mujeres que trabajan en puestos de decisión, pero en equipos liderados por hombres. Hombres que siguen tutelando las carreras y los triunfos de ellas y que, en

contadas ocasiones, demuestran esa humildad tan necesaria para dejarlas brillar.

La política no siempre es el reflejo de lo que ocurre en la sociedad, todo está amplificado por el ruido y el efectismo, especialmente cuando hav elecciones en el horizonte. Pero esta vez, lo que ha ocurrido entre el anuncio de Pablo Iglesias y la respuesta de Mónica García sí que refleja muy bien el hartazgo de muchas mujeres. Muchos creveron que esto iba, de nuevo, de una batalla de egos, la batalla entre Errejón e Iglesias, y se equivocaron. Muchos esperaron impacientes la respuesta del líder de Más Madrid tras el anuncio del vicepresidente. ¿Qué iba a decirle su antiguo compañero de partido, aceptaría su invitación de ir de nuevo juntos? Pero fue la voz de una mujer la que le puso relato a lo que estaba pasando. Y a lo que les pasa a muchas mujeres, hartas de ver cómo en los últimos años, tantos v tantos hombres se han subido al carro del feminismo sin creer realmente en la necesidad de darnos voz y dejarnos ocupar los espacios copados siempre por ellos. Ser feminista en estos tiempos suma, pero no se trata solo de decir que se es, o se aparenta ser, hace falta creer realmente en que, nosotras, también podemos. En dar un paso al lado y dejarnos avanzar.

Helena Resano es periodista



# ≥A€ | COLUMNA

# Demasiadas mujeres



Por Rebeca Marín Periodista y escritora

have a dream (Tengo un sueño) fue el discurso más famoso de Martin Luther King. Un speech que se quedó en eso, un sueño, porque 60 años después, la igualdad entre blancos y negros sigue siendo una ensoñación.

Pues lo mismo me ha pasado a mí, en medio de todo este tsunami político madrileño. Pero el mío ha durado mucho menos, unas horas. En él, cinco mujeres eran candidatas a la Comunidad de Madrid y se enfrentaban fuertes, «sin tutelas» a las elecciones. Isabel Díaz Ayuso por el Partido Popular; Mónica García, Más Madrid; Rocío Monasterio por Vox; Isa Serra por Podemos y se llegó a oír que una Margarita Robles podría haber abandonado su ministerio para presentarse por el PSOE y relevar a un Gabilondo más Defensor del Pueblo que líder

En mi sueño aparecían en el plató de televisión tras sus atriles, en el debate previo electoral, defendiendo sus posturas y ofreciendo una imagen histórica en nuestro país y en la televisión, aunque seguramente con menos audiencia que La isla de las tentaciones. Pero era un debate real, no de consolación, como ese que se inventaron en las últimas generales al día siguiente de que lo hicieran los auténticos líderes hombres. Uno donde todas ellas, por primera vez en la historia, eran cabeza de cartel, con focos y sin sombras.

Pero como les digo, más que un sueño nocturno, ha sido una siesta corta, porque Pablo Iglesias ha aterrizado para salvar o fagocitar a Isa Serra y Margarita se queda donde está, dejando a Gabilondo de candidato. ¿Y saben lo que me despertó de mi sueño? Un tema musical de C. Tangana. Él, tan madrileño, tan masculino, repitiendo la misma canción que llevamos ovendo durante años, saben de cuál hablo ¿no? Demasiadas muieres.



Por Álvaro Terán



# NOS DICEN LOS LECTORES

# Abuela, esto es de locos

Cuando estos días escuchaba por la tele que el centro de Madrid se había llenado de franceses juerguistas, me parecía un poco exagerado. Hasta que uno no ve las cosas con sus propios ojos le cuesta creerlas. El fin de semana se me ocurrió, en qué hora, dar un paseo por la calle Fuencarral. No daba crédito. Aparte de la gran cantidad de madrileños que había para estar en medio de una pandemia, todos los turistas con los que iba chocando -cuando digo que había mucha gente no exagero- eran franceses pasando una agradable tarde cuasi primaveral. Ellos tan felices recorriendo calles extranjeras mientras mi abuela está en el pueblo más sola que la una, la pobre mujer. De verdad, hay cosas que no tienen sentido. Llevamos más de un año con la pandemia encima y todavía seguimos en estas. Para cuando hayan aprendido, ya estaremos todos vacunados. Pepa Requena, Madrid



# Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



Si Errejón se largó de Podemos por Iglesias, ¿en qué cabeza cabía que ahora fuera a darle su partido en Madrid? @EnElTartaro

Lo que está claro es que el próximo paso de Iglesias será presentarse a alcalde de Galapagar. @dgandres89

Apostar que a partir de ahora Errejón se va a dedicar a criticar más a Iglesias que a Ayuso ni cotiza. @dourado1975

Y pensábamos que la política catalana era de locos... a ver con qué superan esta locura madrileña. Miedo me dan. @yorchnf



20 MINUTOS EDITORA, S. L.

**HENNEO** 

Directora
Encarna Samitier Director adjunto Jesús Morales

Redactores jefe Pablo Segarra, Melisa Tuya y Héctor M. Garrido

# EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Joan Alegre (director general), Gabriel González (director Madrid), Mercè Borastero (directora Barcelona) y Rocio Ortiz (directora Andalucía). Tel: 917015600

Coordinación y Tráfico Rafael Martín Operaciones Héctor Mª Benito. Administración Luis Oñate

Barcelona Passeig de Gràcia, 11. Andalucía 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Madrid Condesa de Venadito, 1. | Valencia Avda. Benito Pérez Galdós 13. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00 | 46007 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

mprimen Impresa Norte, S.L.U. Berr nt, C. G. Penibética. y CREA Depósito Legal: M-10774-2012





